

bama, qui, le premier, en 1859, a introduit l'usage du *Veratrum Viride*. Ce remède est certainement d'une grande efficacité, il réduit le nombre des pulsations du cœur dans un espace de temps très limité. La dose est de 10 à 20 gouttes au début et la teinture est administrée en injections hypodermiques ; 5 gouttes répétées toutes les demi-heures suffisent dans la majorité des cas à réduire le pouls à 60 et même 50 pulsations à la minute ; son effet est aussi d'augmenter la tension artérielle. Il remplit donc deux indications importantes d'une efficacité réelle en ralentissant le nombre des pulsations du cœur et en diminuant la congestion des centres convulsifs par l'augmentation de la tension artérielle ; il produit une véritable saignée blanche qui, avec l'aide des purgatifs, fournit au médecin deux armes très puissantes contre cette redoutable maladie. Il faut de toute nécessité garder la malade dans le décubitus dorsal, car par le moindre mouvement, on voit le pouls prendre des proportions alarmantes ; et si la patiente se lève, le pouls devient filiforme.

L'usage du *veratrum viride* est très répandu aux Etats-Unis ; de l'avis des principaux accoucheurs, il rend de réels services.

Maygrier rapporte l'observation d'une primipare, qui avait eu 18 convulsions éclamptiques. Elle fut traitée par la saignée ; et, au moyen de la sonde stomacale, il lui fit ingurgiter 150 grammes de lait toutes les heures ; l'anurie qui existait depuis plusieurs heures, disparut promptement et la malade guérit.

Porak et Bernheim ont récemment conseillé de recourir aux injections d'eau salée chez les éclamptiques, afin de diminuer la toxicité du sang, en le diluant, et de faire disparaître l'anurie.

OBSERVATION I

CONVULSIONS ECLAMPTIQUES PENDANT LA GROSSESSE, ALBUMINURIE ABONDANTE, TEMPORISATION, TRAITEMENT HYGIENIQUE ET MEDICAL, GUERISON.

Madame S... femme âgée de 30 ans, multipare, rendue à la fin du huitième mois de sa quatrième grossesse, souffre depuis quelques jours de vertiges, perte de mémoire, céphalalgie et vomissements. Au milieu de la nuit qu'elle avait passée sans dormir, elle se plaint à son mari d'un mal de tête plus violent que jamais ; à peine l'a-t-elle éveillé qu'elle tombe en convulsions éclamptiques.

Je suis appelé en toute hâte, à six milles de ma résidence ; je